
5ta edición:
Cada vez más sólidos

Iniciamos como Revista Civilízate. Después, nos denominamos Grupo Civilízate, y ahora somos ya una entidad en Registros Público, y nuestro nombre legal y 

real es Asociación de Estudiantes Civilízate. Pero nuestro nombre no es lo único que ha cambiado durante estos tres años y cinco ediciones, también hay nuevos 

integrantes, nuevas propuestas, nuevas ideas que van siendo adoptadas y desarrolladas. Hoy queremos compartir con ustedes un poco de nuestra historia, la 

que ha tenido como materia prima las ganas de cada uno de querer contribuir a una idea que desde el comienzo conectó con nosotros y que nos acercó un 

poco más a nuestra carrera de ingeniería civil.
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Creada en 2012, la entonces Revista Civilízate comenzó con 16 alumnos y un 

solo proyecto: publicar una revista. Sobre ello, el ing. Cesar Terrazas, exalum-

no de nuestra casa de estudios y uno de los impulsores de este gran proyec-

to, nos cuenta: “La idea de la revista comenzó en verano de 2012. Un día 

estuvimos haciendo el repintado y la limpieza del ADEIC (Asociación de 

Estudiantes de Ingeniería Civil) entre todos cuando Carlos encontró unas 

revistas que fueron publicadas hasta 2006. Me las mostró y nos pareció 

una buena idea que el ADEIC vuelva a hacer ese tipo de publicaciones y, 

como ambos pertenecíamos al área de Asuntos Académicos del ADEIC, 

sabíamos que nosotros debíamos ser los impulsadores de la idea”. A 

partir de ese momento, ambos empezaron a desarrollar la idea que se 

habían propuesto llevar a cabo. El ing. Carlos Concha, también exalumno de 

nuestra casa de estudios y otro impulsor de la revista, comenta: “Al inicio 

éramos solo César y yo. Los primeros en apoyarnos fueron Yubitza Reyes y 

Joel Villareal. Luego, hicimos una convocatoria masiva a inicios de ciclo, en 

donde el único que asistió fue Daniel Aguilar. Y con este primer grupo se fue 

formando la idea inicial de la revista”. Daniel, ahora ex director de la Revista 

CIV, nos dice: “El primer objetivo del grupo fue traer conocimientos 

tecnológicos e ingenieriles que sean novedosos. Luego, nos dimos cuenta 

de que podíamos realizar una mejor labor: ser una plataforma para que 

otras personas, al igual que nosotros, tengan un medio para expresar sus 

opiniones y proponer ideas nuevas. Decidimos hacer algo que hasta el 

momento no habíamos visto en nuestro medio, una revista de ingenieros 

que analizan y juzgan la sociedad”.

Para el segundo semestre, se realizó una segunda convocatoria mediante 

un focus group a cargo de Hipólito Ortiz. Así mismo, ingresaron otras 

personas por recomendación. “Creo que este fue el punto de inflexión, pues 

dichas personas aportaron y siguen aportando a la revista”, señaló Cesar. Es 

con este equipo donde surge el nombre Civilízate, propuesto por Gonzalo 

Alarcón, “iba a ser una sección dentro de la revista pero el nombre gustó 

tanto que quedó”, nos dice Gonzalo. Una vez que se reunió a 16 personas, se 

empezó a trabajar en las ideas para lograr sacar una primera edición, 

publicada en noviembre de 2012.

Para la publicación de la segunda, con 24 miembros activos, el equipo pudo 

tener una mejor distribución de áreas. Si bien algunas de las áreas 

empezaron a funcionar desde la primera, es en la segunda edición donde se 

muestra mayor organización que se va consolidando en los siguientes 

semestres. Este nuevo conjunto de integrantes sacó adelante un nuevo 

rostro para la revista. Le dieron un nuevo formato a la portada y se 

implementó un diseño gráfico más ingenieril a cada artículo. Este diseño se 

siguió también en la tercera edición, la que tuvo una publicidad bastante 

llamativa entre los ya desaparecidos pabellones A y B de Ciencias e 

Ingeniería. 

Fue durante la elaboración del segundo número que se organizó un evento 

que quizás marcó el destino del grupo. Yunus Ballim, doctor en Ing. Civil por 

la Universidad de Witswatersrand, Sudáfrica, tuvo una amplia y fluida 

conversación con el Dr. Marcial Blondet. Yunus no hablaba español muy 
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Foto: Carlos Concha, César Terrazas y Joel Villareal.

bien, por lo que el conversatorio fue en inglés y todos los asistentes presen-

ciaron a un locuaz ingeniero que transmitía con total convencimiento sus 

ideas sobre cuál es el papel de la universidad hoy en día. “Si una persona 

pasa por la universidad y al finalizar esta, sigue igual o más convencida de 

sus creencias con las que entró, entonces la universidad no sirvió de 

nada. Uno va a esta institución para ver el mundo a través de otros ojos, a 

través de nuevos conceptos”, mencionó el Ing. Yunus. En el desenlace del 

diálogo, Blondet contó la historia de cómo su profesor de ética impartió la 

clase que más recuerda de sus años en la PUCP. En ella, el profesor dio a 

entender que estamos aquí para hacer uso de toda la ciencia e ingeniería 

como herramientas, de manera que sigamos empujando el desarrollo 

humano hacia adelante, nunca para detenernos, nunca para ir hacia atrás. 

Todo lo conversado conectó inmediatamente con el pensamiento CIV, pues 

encontramos en las palabras de los ponentes muchas ideas que solo 

habíamos intuido. Nos dimos cuenta también de que en los eventos se tiene 

un recurso distinto, más directo y más efectivo. Desde entonces hemos 

venido organizando diversos eventos, cada uno con una temática diferente 

e importante tanto para alumnos de ingeniería como para alumnos en 

general.

Foto: : Kevin Gil, Gonzalo Alarcón, Iskra Bustamante, Luis Medina, Daniel Aguilar
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Para marzo del 2014 se realizó una tercera convocatoria, luego  que varios 

miembros egresaran de nuestra casa de estudios y fuera necesaria la 

participación de nuevas personas. “Es vital la integración de nuevas 

personas para que hayan nuevas ideas. En ese sentido, es elemental que 

todo el grupo cambie constantemente para traer ideas frescas e innova-

doras. Los integrantes nuevos siempre vienen con muchas ideas”, 

comenta José Mallma, ex director de contenido de la revista.  Esta vez, con 

29 miembros activos, se logró sacar una cuarta edición que muestra la 

mejora en la calidad de los artículos y el trabajo en conjunto de todo un 

equipo.   

Pero ¿qué es lo que hace posible que hayamos logrado publicar edición tras 

edición? Sin duda, es la organización que manejamos por áreas lo que hace 

posible el progreso de este proyecto, además del entusiasmo y compro-

miso de los miembros.  

Por un lado, mediante el trabajo del área de Medios y Comunicaciones, a 

través de las redes sociales, estamos en contacto cercano e inmediato con 

nuestros lectores, con los que interactuamos constantemente. Además, 

compartimos información y opiniones acerca de distintos contenidos 

relacionados con la ingeniería civil y temas afines con personas perteneci-

entes a otras universidades, ciudades e incluso a otros países. Sin embargo, 

dentro de esta área se ha venido ideando todo un plan que abarca no sólo 

redes sociales como Facebook, sino también distintos usos de la web y la 

tecnología que significará una experiencia más cercana con los usuarios. Es 

así que todo el potencial de este equipo se ha venido fortaleciendo este 

último año y lo seguirá haciendo en el futuro.Foto: : Kevin Gil, Gonzalo Alarcón, Iskra Bustamante, Luis M
edina, Daniel Aguilar

La importancia
de las áreas
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Civilízate. Sin embargo, la 
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 desapareció.
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Por otro lado, nuestra propuesta en el área de Eventos es plantear temas 

que no solo le den al público un enfoque técnico, sino también, brindarles 

enfoques interdisciplinarios que inviten a participar a ingenieros, arquitectos, 

sociólogos, economistas e incluso técnicos que trabajan dentro del rubro, 

cuyo aporte es importante para analizar los temas desde una perspectiva 

distinta a la tradicional. Es importante señalar que estos eventos no se 

centran en un público de solo ingenieros civiles, cualquier persona podría 

asistir. Existen líneas claras dentro de los eventos que hemos venido hacien-

do, como Vidas Urbanas, en donde se ha hablado de los problemas que 

enfrentan las ciudades: construcción informal, movilidad, boom o burbuja 

inmobiliaria, entre otros; también está Civilízate, descubre tu especialidad, 

para personas con interés en Ingeniería Civil, en la que distintos ingenieros 

civiles especialistas en sus campos hablan sobre cómo llegaron ahí y qué es 

lo que realizan. Las posibilidades en esta área son muchas y lo más seguro 

es que se seguirán haciendo las líneas de eventos ya mencionadas pero 

también se crearán nuevas.

Asimismo, existen también áreas internas que nos permiten una mejor 

organización como asociación y que son de vital importancia. Éstas son 

Finanzas, Auspicios y Recursos para el Desarrollo, que de igual manera 

hemos ido fortaleciendo en el tiempo junto a las otras áreas.

“Lo interesante de CIV es que está conformado por perso-
nas que les gusta mucho la Ingeniería Civil y por otros que 
también hubiesen querido estudiar otras carreras. El 
hecho es que esta mezcla de pasiones hace del grupo un 
lugar de constante dinamismo, en el cual, sin duda alguna, 
disfrutas la universidad y terminas por crear tu propio 
concepto de Ingeniería Civil,” menciona Daniel.

“Hemos llegado a nuestra quinta edición y puedo decir que en tres años se 

desarrollan muchos acontecimientos, las tendencias cambian pero en ese 

esfuerzo que le ponemos al desarrollar cada evento, al publicar novedades 

en nuestra página de Facebook, al redactar cada artículo que finalmente 

será publicado, vamos tras resultados tanto inmediatos como importantes 

en el tiempo. Y aunque muchos integrantes de CIV hayan dejado de ser 

parte activa de este gran equipo, sus proyectos se siguen trabajando, y 

mantienen su presencia a pesar de que ya no están aquí para seguir su 

desarrollo. Sabemos que aún queda trabajo por hacer, el desafío y el compro-

miso son y seguirán siendo permanentes en toda circunstancia. Por ello, la 

misión de cada miembro de esta asociación seguirá siendo progresiva.

Foto: : Trabajo de las áreas

César Terrazas 
“Formar parte de C

IV fue la mejor exp
eriencia 

que tuve en la univ
ersidad porque cono

cí a 

personas muy compr
ometidas con quienes

 compartí 

el mismo ideal, el d
e mejorar la activid

ad 

académica de nuestr
a carrera, el satisf

acer 

nuestra curiosidad, e
l querer aprender m

ás y 

compartir con los de
más. Ese fue el cor

azón que 

impulsó a Civilízate.
”

Carlos Concha: 
“Estar en CIV fue una experiencia muy enriquecedora, conocí mucha gente valiosa, aprendí  muchas cosas no relacionadas con la carrera, como hacer entrevistas, clases de redacción, las cuales sin duda han contribuido a mi desarrollo personal y profesional. Si alguien quiere pertenecer a un grupo académico, yo recomendaría que forme parte de CIV, encontrarán un gran grupo de trabajo y le ampliará en gran medida su visión de otros campos de desarrollo, además de poder desarrollar contactos importantes con profesores y autoridades académicas. Por eso, CIVilízate tú también.”

Gonzalo Alarcón
 “Ser parte del equipo que dio inicio a CIV 

fue una 

experiencia muy enriquecedora en mi vid
a universitaria. Lo 

más valioso fue poder ayudar a darle 
forma al proyecto 

que queríamos realizar, sacarlo adelante
 en beneficio del 

grupo y poder trabajar en distintos nive
les, con profesores, 

compañeros y profesionales de otras ár
eas.”

Daniel 
Aguilar

“Sin duda alguna puedo asegurar que gracia
s a mi 

experiencia en CIV he aprovechado al má
ximo mi 

tiempo en la universidad, no solo he conoc
ido personas 

interesantes, he desarrollado habilidades q
ue creía no 

poseer.  Desde el momento en que decidí 
comprome-

terme con los ideales del grupo abrí en m
i vida 

ventanas de oportunidades y caminos que 
ahora 

recorro con mucho entusiasmo.” 
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Daniel Aguilar

“Quizá una de las dudas que más compartim
os los estudiantes universitarios es 

nuestra afinidad por nuestra carrera. En 
mi caso, durante mis primeros años pensa

ba 

que la realidad estaba fuera de la univer
sidad, que estábamos en un bonito trance 

entre colegio y el mundo real: El laboral
. Sin embargo, al informarme más sobre la 

universidad y la carrera, al tener la opo
rtunidad de conversar con ingenieros de 

diferentes partes del mundo y diferentes g
eneraciones, entiendes que la universidad n

o 

debería ser una etapa de tu vida y un lu
gar geográfico, sino un estado de ánimo y

 

conciencia: Es una actitud ante la vida.”

César Terrazas 
“Aprovecho para agradecer a todos los que formaron parte de Civilízate, ya sea 

como responsables o como apoyo, el tiempo que hayan podido dedicar a la revista, así 
sea poco o mucho. Además, quiero agradecer a quienes fueron parte de la primera 
publicación: Luis Medina, Hipólito Ortiz, Joel Fernández, Joel Villarreal, Yubitza 
Reyes, Santiago Gameros, Jorge Espino y Carlos Concha, gracias por su gran 

apoyo. Así mismo, quiero agradecer a Iskra Bustamante por su abnegada labor en el 
Área de Finanzas, a Gonzalo Alarcón por su dedicación y excelentes ideas y, en 
especial, a Daniel Aguilar quien fue mi mano derecha en todo ese año complicado 
para nosotros pero realmente reconfortante al final del camino. También quiero 

agradecer a los chicos que conformaron las siguientes ediciones y que lograron que el 
grupo Civilízate se convierta en el mejor en su género en el país. Gracias a todos.”




